

について情報交換を行っています。また、台風時などには、この会議スペースで長官を交えた対策会議が開催され、状況によって大臣や首相が来たこともあるとのことでした。予報には、このプロジェクトで開発された雨量マップなどやガイダンスがすでに利用されています。開発されたプロダクトを実際の予報の現場で使われるようにするのは容易なことではありませんが、今回開発した雨量マップやガイダンスが現場の仕事に使われているのは、現場のニーズを的確に把握した上で、VNMHA の職員と密に連携して開発や指導が行われた証だと思います。

10月5日には、中北部管区気象台を訪問しました。この気象台は、ハノイから250キロ余り南、カ川の河口の都市、ヴィン市にあります。予報当番者が仕事をしている様子や気象測器、気象台の近くの山の上に設置されたレーダーなどを見せてもらいました。レーダーは、日本からの無償資金協力で整備されたもので、このような機材で得られるデータを有効に社会のために使えるよう、関連する技術を移転することが今回のプロジェクトの目的です。露場の測器やレーダーの維持管理は、現地のスタッフに任されていますが、どれもきちんと管理されていて、専門家の指導が行き届いていること、現地スタッフがプロジェクトによる機材を大切にしていることが確認できました。



わが国の協力で整備された Vinh の気象レーダー

VNMHA は、東南アジアの国家気象機関の中で、比較的技術力が高く、プロジェクトで開発された新しい技術の導入にも前向きです。また、VNMHA にはまじめな職員も多く、プロジェクト終了後の観測システムの維持管理やデータの品質管理など、継続的な業務にも期待ができます。ベトナムにおいても、地球温暖化とともに極端な大雨などの多発が懸念されますが、今回のプロジェクトで支援した技術が VNMHA 内で定着し、共有され、さらに発展すること、その成果が VNMHA の内外で活用され、ベトナムの災害の防止・軽減につながることを願っています。

ところで、ベトナムと言えば、フォーですし、バインミーですし、生春巻きです。短い滞在でしたが、この3つはしっかり味わってきました。また、ヴィン市は、ウナギの産地だということで、これも楽しんできました。気象台の人の話では、ここのウナギは海から上ってくるのではなく、淡水魚だということでした。食べ方も蒲焼ではなく、バナナとの炒め物やスパイスの効いたスープなどでしたが、味はウナギで、すっかり堪能しました。



ウナギとバナナの炒め物

(理事長)